

La gente corrió por la sala de espera.

CAMILA FIGUEROA

Marina Ascencio Proboste cuenta que a las 23 horas de este martes había quince personas, entre funcionarios de salud y pacientes, en el Servicio de Atención Primaria de Urgencia (SAR) Boca Sur de San Pedro de la Paz, comuna donde preside la Asociación de Funcionarios de Salud Municipalizada. Seis minutos después, según lo que muestran las imágenes de las cámaras de seguridad del recinto, se ve a un hombre salir a la calle desde de la sala de espera de la urgencia, mientras un perro negro entra a capear el frío y un niño se desplaza en una silla de ruedas a la espera de su atención.

A los pocos segundos, ese mismo video que reflejaba una noche típica en el SAR Boca Sur, se convierte en la escena agobiante de personas corriendo e intentando esconderse tras las puertas y paredes de la sala de espera.

Incluso el video captado por la cámara de seguridad muestra que el hombre que había ido a la calle regresa con más personas a la sala, como si todos intentaran arrancar de una hecatombe que ocurría tras la puerta del SAR.

"Hemos tenido varios hechos de violencia en Boca Sur, como el asesinato de dos mujeres frente al SAR. Recientemente hubo un intento de homicidio a dos funcionarios, quienes fueron brutalmente agredidos con dos armas blancas y revólveres en mano. Les robaron los medicamentos de nuestros usuarios; y el hecho de ayer (martes) sobrepasa todo lo imaginable que es la balacera (que hubo afuera). Los videos son extremadamente violentos", relata.

Ruidos de balas

Juan Carrasco Osses, mayor de Carabineros y comisario de la Sexta Comisaría de San Pedro de la Paz, asegura que la noche del martes no hubo una balacera al interior del SAR y que tampoco existe evidencia de



CAPTURA DE PANTALLA

Fue en San Pedro de la Paz, donde en julio dos funcionarios fueron asaltados para robarles medicamentos

Video muestra a pacientes de una urgencia escondiéndose del ruido de balas

Las cámaras grabaron cómo los usuarios y el personal de salud corrían por la sala de espera.

que haya ocurrido una afuera.

"Alguien ingresó a la sala de espera, al parecer, escapando de unos agresores, y se escucharon ruidos similares a los de armas de fuego, lo que provocó pánico e inseguridad en las personas", describe Carrasco.

Cuando Carabineros recibió por radio el aviso de una supuesta balacera en el servicio de urgencias, detalla el

comisario, los funcionarios se trasladaron al lugar para verificar.

"Efectivamente corroboramos que hubo ruidos similares a disparos en el exterior del SAR. No existieron daños en el lugar ni al exterior del recinto, por lo que hizo una denuncia ante el Ministerio Público", aclara.

Javier Guíñez Castro, alcalde de San Pedro de la Paz, confirma que los carabineros que trabajan en la comuna no alcanzan a cubrir toda la seguridad. En los centros de salud de urgencia, que funcionan día y noche -agrega- se necesita guardia permanente.

"Boca Sur se ha transformado en un lugar de balaceras o de ajuste de cuentas", asegura.

Marina Ascencio indica que en los alrededores del SAR han ocurrido muchos delitos este año. Agrega que pese a que en Boca Sur tienen una sala adaptada para que un carabineero o un policía esté allí de punto fijo, siempre está vacía.

"Entendemos que los Carabineros no tienen el personal necesario en la comuna. Nosotros tenemos botones de pánico y cámaras de seguridad, pero esas cámaras no nos protegen la vida", enfatiza.